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Brasil-Itália: pontes na construção 
da Saúde Pública Universal

A Unidos do Viradouro conquistou 
o título de campeã do Carnaval 
2024 do Rio de Janeiro com o 
enredo “Arroboboi, Dangbé”, uma 
homenagem às serpentes sagra-
das da tradição africana. O desfile 
da escola de Niterói impressionou 
tanto o público quanto os jurados, 
com a apresentação impecável de 
alegorias grandiosas, fantasias lu-
xuosas e uma bateria contagiante.
Liderando a apuração do início ao 
fim, a Viradouro obteve a pontua-
ção máxima em todos os quesitos, 
somando 270 pontos e alcançando 
um aproveitamento de 100%. Ape-
nas três notas, todas 9,9, em alego-

rias, mestre-sala e porta-bandeira, 
e enredo, foram descartadas.
O prefeito de Niterói, Axel Grael, 
expressou sua admiração pelo 
desfile emocionante da Viradouro, 
ressaltando o merecido título e des-
tacando a importância da indústria 
cultural do Carnaval. Segundo ele, a 
Viradouro é motivo de orgulho para 
toda a comunidade niteroiense.
O ex-prefeito de Niterói e atual 
secretário Executivo, Rodrigo 
Neves, também compartilhou 
seu orgulho pela conquista da 
Viradouro, enfatizando a parti-
cipação vibrante de cada com-
ponente da escola.
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.
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Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.

Página 09

Página 02

Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Neste contexto situa-se o 14º Laboratório Ítalo-Brasileiro de Formação, 
Pesquisa e Práticas em Saúde Coletiva, evento que acontece desde o dia 

13 de fevereiro em Bolonha (Itália), com encerramento no próximo dia 24.

História de Japeri é 
exaltada na Intendente 
Magalhães pela Escola 

de Samba Império da Uva
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Usando de muita 
criatividade e 
inovação a Pors-
che Pre-owned 
RJ, autorizada 

da marca alemã para comer-
cializar seus carros usados 
com garantia, resolveu unir 
no mesmo espaço os carros 
com design e tecnologias que 
remetem ao estado da arte 
com a própria arte de consa-
grados artistas e de outros 
que ainda estão no caminho 
do sucesso maior. 

A iniciativa é de Eytan 
Lubicz, que comanda o Cen-
tro Técnico Porsche no Rio 
de Janeiro há 30 anos e há 
pouco mais de dois abriu a 
Pre-owned RJ no bairro de São 
Conrado, Zona Sul da cidade. 
A ele se juntou Sergio Lemos, 
experiente na área de marke-
ting e Gustavo Franck que irá 
comandar a agenda com pelo 
menos um evento mensal 
para os clientes, convidados e 
público interessado em arte e 
em Porsche.

A galeria fica no subsolo 
da loja com quadros, fotogra-
fias, esculturas e tapeçarias 
fazendo a moldura para os 
carros. Artistas consagrados 
como Ivan Serpa, Antonio 
Bandeira, Krajcberg, Joaquim 

Porsche Pre-owned rj 
agora tem galeria de arte

Bolsonaro começa a ser 
abandonado por aliados, que 

não irão ao ato golpista na Paulista

CHARGE
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Desenrola: governo faz 
parceria com Serasa para 

ampliar renegociação de dívidas

Tenreiro e Burle Max divi-
dem o espaço com talentos 
em ascensão como Flávia 
Occhioni, Rudy Sgarbi, Caro-
lina Goes e Marco Velasquez 
e com os carros dos sonhos 

como o modelo 911, ícone da 
marca, que completou 60 anos 
de produção no ano passado. 

Junto das obras e dos carros 
um agradável lounge e um bar 
valorizam ainda mais o espaço 

que está à disposição dos 
clientes para uma experiência 
mais agradável porque além de 
observarem as obras terão opor-
tunidade de fazer um relaciona-
mento com outros visitantes. 

Para os próximos meses 
serão programas exposições 
individuais de artistas, de 
coleções de miniaturas de 
veículos e para o dia 8 de 
março haverá evento espe-

cial em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher. 

A Porsche Pre-owned RJ fica na 
Estrada do Joá, 102 – São Conrado, 
aberta de segunda a sexta das 10h 
às 19h e nos sábados das 10h às 14h.

Por Pedro Peduzzi –Agência Brasil 

Nove moradores de Maceió 
que tiveram residências ou terre-
nos prejudicados pelas atividades 
desenvolvidas pela petroquímica 
Braskem estão acionando a Justiça 
holandesa, visando compensações 
pelos “danos morais e individuais” 
decorrentes do desastre provo-
cado pela empresa, que tem sub-
sidiárias na Europa administradas a 
partir de Roterdã.

De acordo com o escritório 
de advocacia Pogust Goodhead, 
contratado pelos brasileiros 
para a ação na Holanda, a pri-
meira audiência foi na quinta-
-feira (15), na Corte do Distrito 
de Roterdã. Os nove autores 
da ação buscam uma sentença 
declaratória de responsabilidade 
e indenização pelos danos sofri-

dos – tanto materiais quanto 
morais. Durante o processo, será 
analisada a responsabilidade da 
petroquímica no afundamento 
das casas e terrenos das vítimas.

Na primeira audiência de 
ontem, foram ouvidas as duas par-
tes no processo: as vítimas e a Bras-
kem. A expectativa é que, a partir 
de agora, sejam pedidas outras 
audiências, bem como diligências 
para o caso.

“O Grupo Braskem é respon-
sável pelos danos causados em 
Maceió, incluindo suas subsidiárias 
holandesas, que se beneficiam dos 
lucros da Braskem e contribuem 
para suas atividades de mineração 
no Brasil e no mundo”, afirmam os 
advogados das vítimas.

Nesse sentido, os advogados 
argumentam que os dois braços 
da empresa “devem compensar 

os danos sofridos pelos recla-
mantes”. Em nota, os advogados 
informam que os moradores de 
Maceió já haviam classificado de 
“vergonhosas e desmoralizantes” 
as “pequenas quantias” oferecidas 
no Brasil pela empresa pelos danos 
causados às propriedades.

“O direito material aplicado no 
caso será o direito brasileiro, extre-
mamente desenvolvido e progres-
sista em relação ao meio ambiente 
e a questões sociais”, informou, 
em nota, o escritório de advocacia. 
Segundo a Pogust Goodhead, oito 
das nove vítimas que movem a 
ação estão na Holanda para acom-
panhar a audiência..

A Agência Brasil aguarda 
retorno da Braskem, com o 
posicionamento da empresa 
sobre as ações que correm na 
Justiça holandesa.

Brasileiros acionam Justiça holandesa contra a Braskem

Mangabeira Unger, pretende ingressar 
com habeas corpus no STF para evitar 

O filósofo Roberto Manga-
beira Unger, que foi ministro 
do primeiro governo do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) de 2007 a 2009 e apoiou 
Ciro Gomes (PDT) em suas cam-
panhas presenciais, pretende 
ingressar com um habeas 
corpus preventivo  o Supremo 
Tribunal Federal (STF) em favor 

de Jair Bolsonaro (PL), visando 
evitar uma eventual prisão 
do ex-mandatário no âmbito 
dos inquéritos que apuram a 
intentona golpista do dia 8 de 
janeiro do ano passado. 

De acordo com a coluna da 
jornalista Mônica Bergamo, da 
Folha de S. Paulo, Mangabeira já 
consultou amigos na área jurídica, 

políticos e o próprio Bolsonaro 
sobre os processos que o ex-man-
datário responde. 

Segundo a reportagem, “o 
filósofo afirma que é preciso 
reconciliar o país, e que para isso 
seria importante que Bolsonaro 
seja poupado de uma prisão que 
poderia radicalizar os ânimos de 
seus apoiadores”.

Mangabeira tem demons-
trado preocupação com o 
fato de Bolsonaro ter sido 
declarado inelegível por deci-
são do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) e considera mais 
democrático se ele pudesse 
concorrer, disputando com 
Lula a narrativa sobre políticas 
públicas para o país.
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A Unidos do Vira-
douro conquistou 
o título de campeã 
do Carnaval 2024 
do Rio de Janeiro 
com o enredo 

“Arroboboi, Dangbé”, uma home-
nagem às serpentes sagradas da 
tradição africana. O desfile da escola 
de Niterói impressionou tanto o 
público quanto os jurados, com a 
apresentação impecável de alego-
rias grandiosas, fantasias luxuosas e 
uma bateria contagiante.

Liderando a apuração do iní-
cio ao fim, a Viradouro obteve a 
pontuação máxima em todos os 
quesitos, somando 270 pontos e 
alcançando um aproveitamento 
de 100%. Apenas três notas, 
todas 9,9, em alegorias, mestre-
-sala e porta-bandeira, e enredo, 
foram descartadas.

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, expressou sua admiração 
pelo desfile emocionante da Vira-
douro, ressaltando o merecido 
título e destacando a importância 
da indústria cultural do Carnaval. 
Segundo ele, a Viradouro é motivo 
de orgulho para toda a comuni-
dade niteroiense.

O ex-prefeito de Niterói e atual 
secretário Executivo, Rodrigo Neves, 
também compartilhou seu orgulho 
pela conquista da Viradouro, enfa-

tizando a participação vibrante de 
cada componente da escola.

André Bento, presidente da 
Neltur, reiterou os elogios à Vira-
douro e ao Carnaval como um 
todo, destacando a importância 
cultural, tradicional, econômica e 
turística do evento.

Niterói e São Gonçalo tiveram 
suas escolas vencedora e rebai-
xada no Carnaval 2024. Além da 
Viradouro, a Porto da Pedra, de 
São Gonçalo, terminou em 12º 
lugar, sendo rebaixada para a Série 
Ouro de 2025, após sua ascensão 
ao Grupo Especial neste ano.

As escolas de samba da Zona 
Norte do Rio dominam o Grupo 
Especial, com sete agremiações, 
enquanto a Baixada Fluminense 
e as cidades de Niterói e São 
Gonçalo têm uma escola cada. A 
Mocidade Independente de Padre 
Miguel é a representante da Zona 
Oeste da cidade do Rio de Janeiro.

No desempenho das escolas 
nos últimos dois anos, a Imperatriz 
Leopoldinense, da Zona Norte, se 
destaca com um título em 2023 
e o vice-campeonato este ano. 
A Grande Rio, da Baixada Flumi-
nense, obteve a terceira colocação 
em 2024, subindo três posições em 
relação ao ano anterior, enquanto 
a Beija-Flor caiu da quarta para a 
oitava posição. A Mocidade, única 
representante da Zona Oeste, 
subiu uma posição, de 11º para 10º.

Niterói permanece em festa! 
Viradouro Tricampeã Carnaval/RJ

Assistência Social de Volta Redonda é 
referência no Estado do Rio de Janeiro

Nova USF Bandeirantes vai aumentar 
capacidade de atendimento

Mais uma vez as ações, progra-
mas e projetos disponibilizados 
pela Prefeitura de Volta Redonda, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social (Smas), 
serviram como referência para 
outros municípios do estado do 
Rio de Janeiro. Dessa vez a cidade 
recebeu uma caravana de Quei-
mados, liderada pela secretária 
municipal de Assistência Social do 
município da Baixada Fluminense, 
Cristiane Lamarão.

O objetivo da visita institu-
cional foi conhecer os diversos 
equipamentos de assistência 
social, sobretudo os da Proteção 
Social Especial, como o Centro de 
Atendimento à Pessoa Idosa José 
Conrado e o Centro de Alzheimer 
Synval Santos, para implantar o 
serviço em Queimados.

“Já estive aqui uma vez a con-
vite do deputado Munir Neto e 
fiquei encantada com o trabalho 
realizado em Volta Redonda. 
Dessa vez viemos para conhecer 
como é desenvolvido o trabalho 
com os portadores de Alzheimer. 
Vamos abrir vagas no nosso Centro 
Especializado de Atendimento aos 
Idosos para atender pessoas com 
a doença. Como Volta Redonda é 
referência também nesse tipo de 
atendimento, trouxe toda a minha 
equipe da Terceira Idade para 

Aumento alarmante de casos 
de dengue em Rio das Ostras 
gera críticas à Prefeitura

Rio das Ostras está 
diante de um quadro preo-
cupante com o aumento 
expressivo de casos de 
dengue, que subiram de 
491 em dezembro de 2023 
para 889 em janeiro de 
2024. Diante dessa situa-
ção alarmante, os morado-
res questionam a eficácia 
das medidas de prevenção 
e controle adotadas pela 
Prefeitura, especialmente 
durante o carnaval.

O carro fumacê, uma das 
principais estratégias de 
combate ao Aedes aegypti, 
está sendo utilizado em 
vários bairros, porém há 
dúvidas sobre sua efeti-
vidade, dado o contínuo 
aumento nos números. A 
administração municipal 

divulgou um cronograma 
de ações, priorizando 
locais com alto índice de 
infestação.

Agentes da Vigilância em 
Saúde realizaram um muti-
rão contra a dengue em 
Nova Cidade e áreas com 
alta infestação. Dos 1.034 
imóveis inspecionados, 46 
tinham focos do mosquito, 
indicando a necessidade de 
medidas mais eficazes. Blo-
queio mecânico, controle 
do vetor e aplicação do 
carro fumacê estão entre 
as ações adotadas.

A população pede 
uma revisão urgente das 
estratégias municipais, 
buscando soluções mais 
eficientes contra o Aedes 
aegypti.

conhecer o trabalho in loco e fazer 
intercâmbio entre as cidades”, 
explicou Cristiane Lamarão.

A secretária municipal de 
Assistência Social de Volta 
Redonda, Carla Duarte, des-
tacou que essa troca de expe-
riências é fundamental para 
aprimorar e avançar nos aten-
dimentos de assistência.

“Essa troca de conhecimento é 
muito importante para que possa-
mos aprimorar ainda mais o nosso 
trabalho. Assim, podemos conhe-
cer as alternativas criadas para que 
tudo funcione lá, como também 
podemos dar dicas e mostrar os tra-
balhos desenvolvidos aqui em Volta 
Redonda. Quem ganha com isso é a 
população”, disse Carla Duarte.

O deputado Munir Neto, que 
também participou do encon-
tro, ressaltou que conheceu a 
secretária Cristiane Lamarão 
em uma das audiências públi-
cas da Comissão de Assuntos 
da Criança, do Adolescente 
e da Pessoa Idosa da Alerj 
(Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro).

As obras da Unidade de 
Saúde da Família (USF) Ban-
deirantes estão em execução. 
Com a revitalização, a unidade 
terá dois andares. A constru-
ção foi Iniciada em maio de 
2023, e está recebendo a laje 
da cobertura. O novo posto 
de saúde tem previsão de 
ser entregue este ano. Toda 
a estrutura já está pronta e 
a rede elétrica está sendo 

instalada para posterior fecha-
mento das paredes do térreo. 

A USF Bandeirantes 
atende, atualmente, 8 mil 
pessoas e passará a atender 
12 mil após a ampliação e 
revitalização. Ela terá seis 
consultórios, dois consultó-
rios ginecológicos, um consul-
tório odontológico com duas 
cadeiras, salas de vacina, ina-
lação, curativo, esterilização, 

observação, multiuso, admi-
nistração, espera, recepção, 
farmácia, copa, almoxarifado, 
estoque, fraldário, vestiário, 
banheiros para funcionários e 
adaptados para pessoas com 
deficiência (PCD). 

Assim como todas as 
demais obras realizadas pela 
Secretaria de Saúde da Pre-
feitura de São Gonçalo, a USF 
Bandeirantes terá ambientes 

humanizados e climatiza-
dos. Os postos estão sendo 
padronizados e recebem 
adequações gerais e de aces-
sibilidade (rampa, piso tátil, 
barras, banheiros adaptados 
para pessoas com deficiência 
e com campainha de alerta) – 
tudo conforme as normas da 
Anvisa: a RDC 50, que diz res-
peito aos ambientes e a NBR 
9050, sobre acessibilidade.
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As obras de reforma e amplia-
ção no Pronto-Socorro do Hospi-
tal Ferreira Machado (HFM) , em 
Campos, estão em pleno anda-
mento, marcando um importante 
avanço na estrutura de saúde da 
região. A unidade está passando 
por ampliação e revitalização, 
visando proporcionar mais con-
forto, agilidade, dignidade e segu-
rança aos pacientes.

Atualmente, está em anda-
mento a construção de mais dois 
banheiros, além disso 80% do con-
trapiso já foram concluídos; todas 
as escoras de madeira retiradas; 

a pintura interna atingiu 40% 
de conclusão, enquanto a área 
interna alcançou 60% de finaliza-
ção, demonstrando um ritmo con-
sistente de progresso nas obras.

Em uma área de aproximada-
mente 1.800m², o projeto inclui 
a adição de 44 novos leitos, 
previstos para serem entregues 
em um prazo estimado de 18 
meses, mas que pode ser ante-
cipado. As melhorias visam não 
apenas expandir a capacidade 
de atendimento, mas também 
modernizar e otimizar os servi-
ços oferecidos pela instituição.

Carnaval da Alegria é sucesso 
de público em Macaé

Rodrigo Neves comemora a 
vitória da Viradouro: ‘Mostrou 
a força de ser niteroiense”

Obras do Pronto-Socorro do Hospital 
Ferreira Machado avançam

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

O Carnaval de Alegria de 
2024 foi recorde de público 
com mais de 50 mil pessoas, 
em média, nos cinco pontos de 
folia, distribuídos pelos bairros 
Cavaleiros, Imbetiba, Bar do 
Coco e ainda na região serrana 
nos distritos de Glicério e do 
Sana. Todas as 200 atrações 
foram com artistas macaenses.

O secretário de Cultura, 
Leandro Mussi, destacou que o 
balanço foi o mais positivo pos-
sível. “Encerramos o Carnaval 
da Alegria 2024 com corações 
cheios de gratidão. Agrade-
cemos a todos que tornaram 
este evento incrível. Obrigado 
pela energia contagiante, pela 
alegria compartilhada e pela 
celebração inesquecível. Muito 

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, em par-
ceria com o Hemorio, con-
voca os doadores para mais 
um mutirão de coleta de 
sangue, que será realizado 
na quarta-feira, 21 de feve-
reiro, no Hospital Municipal 
Dr. Moacyr Rodrigues do 
Carmo (HMMRC).

A campanha para doação 
de sangue acontece das 10h 
às 16h, no auditório do Hos-
pital, e está aberta a todos 
os voluntários aptos a doar. 
A Secretaria Municipal de 
Saúde alerta aos doadores 
que é obrigatória a apre-

sentação de documento de 
identificação com foto. O 
Hospital Municipal Dr. Moa-
cyr Rodrigues do Carmo fica 
na Rodovia Washington Luiz, 
3.200.

Serviço:
“Mutirão para Doação de 

Sangue no HMMRC”
Data: 21/02/2024 - Quar-

ta-feira
Horário: 10h às 16h
Local: Auditório do Hos-

pital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo (Rod. 
Washington Luiz, 3.200)

É obrigatória a apresenta-
ção de documento original 
com foto.

As operações da prefeitura do 
Rio contra táxis piratas no Carna-
val resultaram em pelo menos 
três veículos lacrados, 13 removi-
dos e 171 infrações. Os números 
foram divulgados pelo presidente 
da Comissão de Transportes da 

Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj), deputado Dionísio Lins 
(PP), que solicitou a intensificação 
da fiscalização a Superintendência 
Executiva de Táxis e Transporte 
Individual (SEET) durante o evento.  

Em quatro dias, foram vis-

toriados 737 veículos nas áreas 
da Rodoviária Novo Rio, Sam-
bódromo, Aeroporto Santos 
Dumont, Píer Mauá e Marina 
da Glória. A ideia era evitar o 
aumento das irregularidades – 
comuns nesse período do ano 

– e que lesam especialmente 
os turistas que visitam a cidade 
do Rio. Além da pirataria, Lins 
argumenta que também é 
preciso acabar com a chamada 
“cobrança no tiro”, quando o 
taxímetro não é utilizado.

Pré-candidato do PDT à Pre-
feitura de Niterói, Rodrigo Neves 
comemorou a vitória da Vira-
douro, tradicional agremiação 
do Barreto, no carnaval carioca. 
Nas redes sociais, postou foto 
em que beija o estandarte da 
escola em reverência ao manto 
sagrado da vermelha e branco.

– A Viradouro é minha escola 
do coração e foi uma honra 
participar desse desfile des-
lumbrante, com muito samba e 
organização. O título foi muito 
merecido! Cada componente 
desfilou com garra, mostrando 
a alegria e a força de ser nite-
roiense. O Carnaval é cultura, 
tradição, desenvolvimento 
econômico e turismo. Muito 

orgulho da nossa escola e desse 
título! – afirmou.

O prefeito Axel Grael tam-
bém enalteceu a vitória da agre-
miação.

– A Viradouro se supera a 
cada ano e isso emociona! A 
indústria cultural do carnaval 
merece nosso reconhecimento 
e respeito. É um trabalho feito 
com esmero para produzir e 
apresentar o melhor desfile 
sempre. A Viradouro é só 
orgulho quando ela entra na 
Avenida, e não tem um nite-
roiense que não se emocione. 
E esse ano não foi diferente. 
Parabéns a toda a comunidade 
da nossa Unidos do Viradouro! 
– afirmou  Grael.

Duque de Caxias  faz  dia de mutirão 
para doação de sangue no dia 21 

Táxi Pirata: Comissão de Transportes da Alerj aciona 
prefeitura do Rio para intensificar fiscalização 

obrigado a todos”, ressaltou.
Ele acrescentou que o feria-

dão de Carnaval lotou a rede 

hoteleira com 96% de ocupa-
ção, além da movimentação 
em bares e restaurantes. A 

economia local foi aquecida, 
inclusive, para os ambulantes 
nos pontos de folia.
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Cláudio Castro destaca resultados 
positivos do Carnaval 2024

Durante coletiva 
de imprensa no 
Centro Integrado 
de Comando e 
Controle (CICC) na 
quinta-feira (15), o 

governador Cláudio Castro deta-
lhou as ações e operações espe-
ciais realizadas com sucesso pelo 
Governo do Estado durante o Car-
naval de 2024. O grande destaque 
da festa foi a segurança pública, 
que garantiu a tranquilidade das 
pessoas nas ruas. O período fes-
tivo foi considerado um dos mais 
seguros dos últimos tempos, com 
redução de 20% dos crimes de rua, 
em relação ao mesmo período 
de 2023, e aumento de 34% das 
prisões em flagrante. Além disso, 
os pedidos de medida protetiva 
– feitos por mulheres vítimas de 
violência - aumentaram 5%. 

-  Nos orgulha termos entregue 
à população o melhor esquema 
de segurança do Carnaval do Rio. 
O planejamento operacional, com 
aumento do efetivo e o uso da tec-
nologia de reconhecimento facial, 
permitiu que as pessoas aprovei-
tassem melhor os dias de festa. O 
aumento de pedidos de medidas 
protetivas demonstra que as 
mulheres estão se sentindo mais 
seguras para pedir ajuda às forças 
de segurança estaduais. Isso tam-
bém é resultado da nossa campa-
nha de conscientização “Ouviu um 
não, respeite a decisão”. Podemos 
comemorar os acertos deste ano 
e repetir nos próximos - enfatizou 
o governador Cláudio Castro. 

Foco na segurança
A segurança contou com a 

atuação de mais de 12 mil policiais 

militares, resultando na apreensão 
de 75 armas de fogo, incluindo sete 
fuzis, e na prisão de 423 pessoas. 

O videomonitoramento avan-
çado com reconhecimento facial, 
lançado no Réveillon de 2023, foi 
crucial, contribuindo para sete 
detenções. A Polícia Civil intensi-
ficou suas ações com 600 inves-
tigações, que resultaram em 717 
prisões, com foco no combate a 
credenciais falsas e a venda ilegal 
de ingressos. 

Combate ao assédio
A Secretaria da Mulher 

intensificou campanhas de cons-
cientização contra o assédio 
sexual, com o slogan “Ouviu um 
NÃO? Respeite a decisão” sendo 
divulgado em blocos de rua, no 
Terreirão do Samba e na Sapucaí. 
Foram distribuídos mais de 36 mil 
materiais educativos.

Saúde e prevenção
A Secretaria de Saúde liderou 

a campanha “Contra a Dengue 
Todo Dia”, distribuindo repelentes 
aos foliões e veiculando vídeos 
educativos na Avenida, focando 
na prevenção da dengue e na 
promoção da saúde geral. Quase 
30 mil pessoas foram atendidas 
nas UPAs, e o SAMU respondeu a 
3.464 ocorrências.

Cuidado com as crianças
A segurança infantil foi prio-

rizada com a Fundação para a 

Infância e Adolescência (FIA-RJ) 
implementando um sistema 
de identificação por pulseiras 
para cerca de 10 mil crianças, 
garantindo a segurança dos 
jovens foliões e tranquilidade 
para as famílias.

Folia atrai multidões
A ocupação hoteleira no 

Estado do Rio de Janeiro alcan-
çou uma média de 81,24%, 
com Miguel Pereira (93,50%), 

Teresópolis (90,90%) e Cabo Frio 
(89,60%.) liderando as taxas de 
ocupação de acordo com dados 
da da Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis do Rio de 
Janeiro (ABIH-RJ). A HotéisRIO 
registrou uma média de 87% 
de ocupação nos quartos do 
município do Rio durante o 
carnaval, destacando a alta pro-
cura em áreas como Botafogo/
Flamengo, Ipanema/Leblon e 
Copacabana/Leme.

Em coletiva, governador apresentou o resultado do Carnaval mais seguro dos últimos tempos, 
com queda dos crimes de rua e aumento nas prisões e apreensões

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) aplicou quase 10 mil autua-
ções durante o Carnaval nas rodo-
vias federais do Rio de Janeiro. A 
maioria por irregularidades como 
ultrapassagens proibidas, a não 
utilização do cinto de segurança 
e do capacete em motocicletas. 
A Operação Carnaval aconteceu 
entre a sexta-feira (9) e a quarta-
-feira (14) de Cinzas.

No período, foram registrados 
120 acidentes, com 133 feridos e 
três mortos. Em um comparativo 
com o ano anterior, houve um 
aumento de 30% nos acidentes 
(92), de 7% nos feridos (124) e a 
mesma quantidade de óbitos.

Foram expedidas 9.871 autua-
ções por infrações de trânsito, 
sendo pouco mais de duas mil por 
ultrapassagens em locais proibi-
dos, 682 condutores sem cinto de 
segurança, 516 passageiros tam-
bém sem cinto, 217 condutores de 
motocicletas sem usar o capacete, 
134 crianças sem o dispositivo de 
retenção (bebê conforto, cadei-
rinha, etc), 153 motoristas manu-
seando ou segurando celular, 

além de 136 motoristas flagrados 
dirigindo sob influência de álcool.

Também foram apreendidos 
50 quilos de maconha, 10,9 quilos 
de crack, 785 gramas de skunk, 
recuperados 24 veículos rouba-
dos, além de 28 pessoas detidas.

Fiscalização
Durante o sábado (9), equipes 

do Grupo de Fiscalização de Trân-
sito (GFT) da 2ª Delegacia (Niterói) 
flagraram centenas de motoristas 
trafegando pelo acostamento na 
Rodovia Niterói-Manilha (BR-101), 
em Itaboraí, Região Metropoli-
tana do Rio. Foram emitidos 252 
autos de infração por ultrapassa-
gens pelo acostamento. No total, 
foram 890 autos expedidos por 
diversas infrações cometidas por 
motoristas que seguiam para a 
Região dos Lagos.

Na Região Serrana do Rio, na 
BR-040, em Petrópolis, centenas 
de veículos foram flagrados pelos 
radares portáteis. Foram captura-
das 217 imagens de automóveis 
que trafegavam com excesso de 
velocidade, em algumas horas de 
fiscalização.

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) aplicou quase 10 mil autua-
ções durante o Carnaval nas rodo-
vias federais do Rio de Janeiro. A 
maioria por irregularidades como 
ultrapassagens proibidas, a não 
utilização do cinto de segurança 
e do capacete em motocicletas. 
A Operação Carnaval aconteceu 
entre a sexta-feira (9) e a quarta-
-feira (14) de Cinzas.

No período, foram registrados 
120 acidentes, com 133 feridos e 
três mortos. Em um comparativo 
com o ano anterior, houve um 
aumento de 30% nos acidentes 
(92), de 7% nos feridos (124) e a 
mesma quantidade de óbitos.

Foram expedidas 9.871 autua-
ções por infrações de trânsito, 
sendo pouco mais de duas mil 
por ultrapassagens em locais 
proibidos, 682 condutores sem 
cinto de segurança, 516 passa-
geiros também sem cinto, 217 
condutores de motocicletas sem 
usar o capacete, 134 crianças 

PRF aplica quase 10 mil 
autuações durante o 
Carnaval no RJ
Foram registrados mais de 100 acidentes

Prazo foi estipulado após o Termo de Ajuste de Conduta (TAC) firmado entre MPF e governo municipal

Secretaria de Saúde abre o décimo polo 
para pacientes com dengue na cidade

Prefeitura de Cabo Frio tem prazo de 60 dias 
para revogar licenças de comerciantes de praia

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) abriu, na quarta-
-feira (14/2), mais um polo de 
atendimento para pacientes com 
dengue na cidade. Dessa vez o 
local escolhido foi o Super Centro 
Carioca de Saúde, em Benfica. 
Este é o décimo polo aberto no 
município do Rio. Outros nove 
pontos estão em funcionamento 
nos bairros de Curicica, Campo 
Grande, Santa Cruz, Del Castilho, 
Bangu, Madureira, Complexo do 
Alemão, Botafogo e Tijuca para 
o enfrentamento da epidemia. 
Todos os polos estão preparados 
para atender pacientes com den-

gue das 7h às 19h.
– Hoje inauguramos o nosso 

décimo polo, com capacidade para 
atender 120 pacientes por dia. 
Ao todo, conseguimos ampliar a 
nossa capacidade de atendimento 
para mil por dia. A Prefeitura está 
ampliando muito a rede assisten-
cial devido ao aumento de casos, 
com os polos de atendimento de 
dengue. É muito importante que 
as pessoas com sintomas procu-
rem uma unidade de saúde para 
fazer uma hidratação adequada 
e evitar o agravamento dos casos 
– disse o secretário municipal de 
saúde, Daniel Soranz.

sem o dispositivo de retenção 
(bebê conforto, cadeirinha, etc), 
153 motoristas manuseando ou 
segurando celular, além de 136 
motoristas flagrados dirigindo 
sob influência de álcool.

Também foram apreendidos 
50 quilos de maconha, 10,9 quilos 
de crack, 785 gramas de skunk, 
recuperados 24 veículos rouba-
dos, além de 28 pessoas detidas.

Fiscalização
Durante o sábado (9), equipes 

do Grupo de Fiscalização de Trân-
sito (GFT) da 2ª Delegacia (Niterói) 
flagraram centenas de motoristas 
trafegando pelo acostamento na 
Rodovia Niterói-Manilha (BR-101), 
em Itaboraí, Região Metropolitana 
do Rio. Foram emitidos 252 autos 
de infração por ultrapassagens pelo 
acostamento. No total, foram 890 

autos expedidos por diversas infra-
ções cometidas por motoristas que 
seguiam para a Região dos Lagos.

Na Região Serrana do Rio, na 
BR-040, em Petrópolis, centenas 
de veículos foram flagrados pelos 
radares portáteis. Foram captu-
radas 217 imagens de automó-
veis que trafegavam com excesso 
de velocidade, em algumas horas 
de fiscalização.
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História de Japeri é exaltada na 
Intendente Magalhães no Rio

Um desfile de car-
naval que jamais 
será esquecido: a 
história de Japeri 
contada na Inten-
dente Magalhães! 

Já era madrugada de quarta-feira 
(14) quando o enredo “Dos trilhos 
do passado a Um Novo Tempo: 
Japeri” foi apresentado pelo Grê-
mio Recreativo Escola de Samba 
Império da Uva, na Intendente 
Magalhães. A agremiação de Nova 
Iguaçu disputou o título da Série 
Prata, do Carnaval 2024, emba-
lada por um samba que exalta as 
riquezas do município de Japeri. 

Depois de meses de ensaios 
e uma preparação repleta de 
samba e muita determinação, a 
Império da Uva entrou na Inten-
dente Magalhães com lindas fan-
tasias, muita energia e a história 
de Japeri na ponta da língua. O 
samba-enredo levou o público a 
mergulhar na trajetória da cidade, 
como a sua criação, a emanci-
pação, os atrativos turísticos e a 
chegada de ‘Um novo tempo’.

A verde e branco levou para 
a Avenida, o trem 33, a igreja da 
padroeira e ousou apresentando 
uma asa delta e um piloto sus-
penso, representando um dos 
melhores pontos de voos livres, 
que segundo os especialistas têm 
as melhores térmicas para o favo-
recimento  do esporte.

A prefeita de Japeri, Dra. 
Fernanda Ontiveros, esteve 
presente na Intendente Maga-
lhães e ficou emocionada com 
as homenagens ao municí-
pio. “Acompanhamos todo o 
processo que levou Japeri ao 
Carnaval de 2024. Ficamos extre-
mamente orgulhosos quando a 

Foi por pouco - Grande Rio 
perde pontos com enredo 
e termina em terceiro lugar

Beija-Flor fica fora do desfile 
das campeãs pela 1ª vez

Enredo “Dos trilhos do passado a Um Novo Tempo: Japeri” incendeia carnaval carioca

Império da Uva escolheu a nossa 
cidade. É um sinal de que Japeri 
está crescendo e ganhando cada 
vez mais visibilidade na Baixada 
Fluminense e este lindo samba-
-enredo é a comprovação disso. 
O desfile foi lindo, muitos jape-

rienses participaram e a nossa 
cidade teve a sua rica história 
exaltada. A população de Japeri 
jamais esquecerá deste dia!”, 
comemorou a gestora. 

Já para o presidente de honra 
da Escola de Samba Império da 

Uva, Hernalton Portuga, a opor-
tunidade de celebrar a história 
de Japeri é motivo de grande 
orgulho para a agremiação. 
“Temos esse compromisso de 
enaltecer a trajetória da nossa 
região. E Japeri merecia esse 

reconhecimento! Uma cidade 
repleta de belezas naturais, 
atrativos turísticos e potencia-
lidades. E que vem crescendo 
muito nos últimos anos. Estamos 
orgulhosos com o desfile, que é 
fruto de muito ensaio, dedica-

ção e suor da nossa equipe. A 
parceria entre Japeri e Império 
da Uva foi um grande sucesso 
desde o primeiro dia e hoje nós 
vimos que todo o nosso esforço 
foi coroado com um desfile his-
tórico na Avenida”, apontou. 

A Grande Rio apostou suas 
fichas no enredo “Nosso destino 
é ser onça”. Levou uma alegoria 
gigante do animal e a rainha 
Paolla Oliveira com uma onça 
high-tech para a Sapucaí, mas o 
enredo acabou tirando a escola 
de Duque de Caxias da disputa 
pelo título com a Viradouro, 
que foi campeã. A Grande Rio 
acabou em terceiro lugar. A 
Imperatriz Leopoldinense foi a 
vice-campeã.

O que aconteceu
Na apuração realizada nesta 

quarta-feira (14), Grande Rio 
e Viradouro estavam dispu-
tando o primeiro lugar “nota 
10 a nota 10” até a chegada do 
quesito enredo. Na leitura das 
notas (foi o sexto entre os nove 
quesitos a ter as notas lidas), a 
Grande Rio teve três notas 9,9 
e saiu da briga com a rival. 

No quesito seguinte, o de 
harmonia, a Grande Rio rece-
beu outras duas notas 9,9, 
além de um 10. A escola aca-
bou sendo ultrapassada pela 
Imperatriz Leopoldinense, que 
terminou em segundo lugar.

Confira a classificação das 
escolas de samba do carnaval 

do Rio:
1) Viradouro — 270,0
2) Imperatriz Leopoldinense — 
269,3
3) Grande Rio — 269,2
4) Salgueiro — 269,0
5) Portela — 268,9
6) Vila Isabel — 268,8
7) Mangueira — 268,8
8) Beija-Flor — 268,5
9) Paraíso do Tuiuti — 268,3
10) Mocidade — 267,2
11) Unidos da Tijuca — 265,7
12) Porto da Pedra — 264,9

A Beija-Flor está de fora do 
desfile das campeãs do carnaval 
do Rio de Janeiro pela primeira vez 
desde 2019. A escola ficou em 8º 
lugar no ranking de classificação 
com um enredo que homenageia 
Maceió, aumentando o jejum de 
títulos que já vem há seis anos.  

A escola de Nilópolis, que fez 
homenagem à cidade de Maceió, 
recebeu um investimento de R$ 
8 milhões por parte da capital 
alagoana. As informações são 

da Folha de S.Paulo.
O “Um delírio de carnaval na 

Maceió de Rás Gonguila”, enredo 
escolhido pela escola, não cha-
mou muito a atenção do júri, que 
deu a vitória para a Unidos do 
Viradouro. Nas redes sociais, a 
Beija-Flor agradeceu a dedicação 
de todos os participantes. 

 “O Grêmio Recreativo Escola 
de Samba Beija-Flor de Nilópolis, 
toda a nossa Direção e Presidên-
cia agradecem a todos os nossos 

seguimentos e colaboradores 
por toda a entrega e dedicação. 
Independente do resultado, mos-
tramos uma comunidade forte 
e aguerrida, mostramos o nosso 
potencial e determinação em 
todos os processos. Seguimos jun-
tos!”, escreveu. 

Além dela, as escolas Man-
gueira, Tuiuti, Mocidade e Unidos 
da Tijuca também ficaram de fora. 
A Unidos do Porto da Pedra foi 
rebaixada do Grupo Especial.

Foto: Reprodução/Grêmio Recreativo Escola de Samba Beija-Flor de Nilópolis

Cleber Mendes/Agencia O Dia

Inocentes de Belford Roxo termina em 6º e permanece na Série Ouro em 2025

Este ano marcou o retorno 
triunfante da Inocentes de 
Belford Roxo ao Grupo Especial 
do Carnaval do Rio de Janeiro. 
Após uma jornada de sucesso, 
a agremiação belforroxense 

conquistou a sexta colocação 
na Série Ouro, o grupo de 
acesso da Liga Independente 
do Grupo A do Rio de Janeiro 
(LigaRJ), acumulando um total 
de 269,4 pontos.

Enquanto a Inocentes de 
Belford Roxo celebrava sua 
volta à elite do Carnaval 
carioca, a Unidos de Padre 
Miguel brilhava como a cam-
peã inédita da Série Ouro, 

garantindo seu lugar na dis-
putada competição de 2025.

É importante destacar que a 
última vez que a Inocentes de 
Belford Roxo desfilou no Grupo 
Especial do Carnaval carioca 

foi em 2013. Agora, com seu 
retorno triunfal, a agremia-
ção demonstra sua resiliência 
e capacidade de se destacar 
entre as melhores do Carnaval 
do Rio de Janeiro.

Escola de samba belforroxense fez 269,4 pontos. A Unidos de Padre Miguel conquistou a Série Ouro e estará pela 1ª vez no Grupo Especial no próximo ano

Escola recebeu R$ 8 milhões de investimento do governo de Maceió
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‘Não tem nenhuma explicação o comportamento de Israel 
estar matando mulheres e crianças’, diz Lula no Egito
Fala do presidente brasileiro acontece no momento em que Israel promove ataques a Rafah, na fronteira com o Egito

Por BdF

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
fez duras crí-
ticas a Israel 
d u r a n t e 

encontro com o presidente 
do Egito, Abdel Fattah Al-Sisi, 
na quinta-feira (15).

“O Brasil foi um país que 
condenou de forma vee-
mente a posição do Hamas 
no ataque a Israel e ao 
sequestro de centenas de 
pessoas. E nós condemos 
e chamamos o ato de ato 
terrorista. Mas não tem 
nenhuma explicação o 
comportamento de Israel, 
a pretexto de derrotar o 
Hamas, estar matando 
mulheres e crianças, coisa 
jamais vista em qualquer 
guerra que eu tenha conhe-
cimento”, disse Lula.

A fala do presidente brasi-
leiro acontece no momento 
em que Israel promove ata-
ques à cidade de Rafah, na 
fronteira com o Egito, onde 
estão abrigados 1,4 milhão 
de palestinos, muitos deles 
refugiados. Na terça-feira 
(13), o Brasil manifestou 
preocupação com a nova 
fase da operação militar con-
centrada em Rafah. Em nota, 
o Itamaraty alerta que a 

Divulgação

postura de Israel, “terá como 
graves consequências, além 
de novas vítimas civis, um 
novo movimento de desloca-
mento forçado de centenas 
de milhares de palestinos”.

O massacre promovido 
por Israel contra a popu-
lação palestina em Rafah 
tem recebido críticas 
inclusive de seus aliados 

mais próximos, como os 
Estados Unidos.

“Eu queria dizer ao presi-
dente Al-Sisi que é uma alegria 
muito grande retornar ao Egito. 
E, num momento importante 
da política mundial. Num 
momento em que deveríamos 
estar falando no aumento da 
produção de alimentos para o 
mundo, num momento em que 

a gente deveria estar falando 
em crescimento econômico, 
distribuição de renda e gera-
ção de empregos, nós estamos 
falando em guerras”, disse Lula.

Lula defende “nova geopolí-
tica na ONU”

Em seu discurso, o presi-
dente brasileiro defendeu 
uma nova geopolítica na 

ONU, com a participação de 
países da África e América 
Latina. “É preciso acabar com 
o direito de veto dos países. 
E é preciso que os membros 
do Conselho de Segurança 
sejam atores pacifistas, e 
não atores que fomentam a 
guerra”, disse Lula em refe-
rência à atuação dos Estados 
Unidos no Conselho, que uti-

lizou o poder de veto contra 
uma proposta de cessar-fogo 
apresentada pelo Brasil no 
início das hostilidades.

“A única coisa que se 
pode fazer é pedir paz pela 
imprensa, mas me parece 
que Israel tem a primazia de 
não cumprir nenhuma deci-
são emanada da direção das 
Nações Unidas”, disse Lula.

O secretário de Políticas 
Penais do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
André Garcia, sugeriu que 
uma falha nos protocolos de 
segurança da Penitenciária 
Federal de Mossoró (RN) 
teria possibilitado a fuga de 
2 presos, identificada depois 
da contagem de detentos de 
quarta- feira (14).

Garcia concedeu entre-
vista para jornalistas nesta 5ª 
feira (15.fev.2024) em Mos-
soró para esclarecer dúvidas 
sobre o caso.

Segundo ele, todos os pro-
tocolos de segurança estão 
sendo revisados. O secretário 
também afirma que qualquer 
agente da unidade prisional 
que tenha facilitado a fuga 
será identificado e punido.

“Estamos revisando todos 
os protocolos das unidades 
prisionais. Não há chances 
de um evento desse acon-

tecer com o cumprimento 
de todos esses protocolos. 
Essa constatação eu posso 
afirmar, não há chances de 
fuga quando os protocolos 
são rigorosamente segui-
dos”, declarou.

O secretário adiantou 
que o laudo da perícia 
realizado na unidade deve 
ser finalizado na 6ª feira 
(16.fev.2024). O laudo, 
segundo ele, deve ajudar 
na identificação de como a 
fuga teria ocorrido.

Além disso, Garcia disse 
que um policial penal espe-
cializado foi designado para 
identificar falhas e revisar os 
protocolos de segurança na 
unidade. Ele não divulgou o 
nome do policial por ques-
tões de segurança.

O secretário afirma que 
a determinação do minis-
tro Ricardo Lewandowski é 
tornar o evento “irrepetível” 

em Mossoró e em todos os 
demais presídios federais. O 
presídio é um dos 5 de segu-
rança máxima do Brasil –foi 
a 1ª ocorrência do tipo em 
uma penitenciária federal na 
história do país.

Em relação ao processo de 
captura dos presos, Garcia 
informou que forças policiais 
do Rio Grande do Norte, 
Ceará e as Ficco (Forças Inte-
gradas de Combate ao Crime 
Organizado) estão realizando 
as buscas dos 2 foragidos. 
Além disso, contam com 
apoio da PRF (Polícia Rodoviá-
ria Federal) e equipamentos 
da PF (Polícia Federal).

Questionado sobre o grau 
de periculosidade dos fugiti-
vos, Garcia declarou que não 
são foragidos que podem 
“impactar” na criminalidade 
do Estado e que o objetivo 
da ação dos fugitivos seria 
apenas a evasão.

Por Fabiola Sinimbu* - 
Agência Brasil 

Este ano de 2024, a Receita 
Federal espera apurar mais de 
R$ 32 bilhões com a contribuição 
social feita por empresas vincu-
ladas à Previdência Social. Desse 
total, pouco mais de R$ 19 bilhões 
serão distribuídos aos estados, 
Distrito Federal (DF) e aos muni-
cípios, na forma de salário-edu-
cação, para a suplementação das 
despesas públicas no setor.

Os critérios e valores da 
distribuição da quota que cabe 
a cada ente federado, foram 
divulgados, na quarta-feira 
(14), pelo Ministério da Edu-
cação (MEC) em uma portaria 

publicada no Diário Oficial da 
União. De acordo com o texto, 
o cálculo da quota estadual e 
municipal, obedece o previsto 
em lei, e corresponde a dois 
terços de 90% da arrecadação 
líquida apurada. A quota fede-
ral corresponde ao terceiro 
terço desse percentual e os 
10% restantes é direcionado ao 
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE).

O Censo Escolar é usado 
como parâmetro para fatiar a 
quota que cabe aos entes fede-
rados e as unidades recebem 
conforme a divisão do número 
de alunos, em cada rede de 
ensino da educação básica 
pública, pelo total geral de 

toda educação básica pública, 
multiplicado pela estimativa 
de arrecadação. Na prática, os 
estados, DF e município rece-
bem um salário-educação por 
vaga, esse valor varia conforme 
a arrecadação mensal e é dis-
ponibilizado no site do FNDE.

Os valores do salário-e-
ducação são depositados 
de forma automática sem 
que haja necessidade que a 
secretaria de educação faça 
adesão ou celebre convênio 
para liberação do recurso. É 
necessário apenas que o ente 
federado mantenha uma 
conta bancária específica, 
aberta pelo FNDE em institui-
ção financeira oficial.

Por Paula Laboissière –Agência Brasil 

Em meio a um cenário de 
explosão de casos de dengue, 
profissionais de saúde de todo 
o país podem ter acesso a um 
curso gratuito de capacitação 

sobre arboviroses. O material foi 
disponibilizado pelo Ministério da 
Saúde em parceria com o Conse-
lho Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems). 

De acordo com a pasta, o curso, 
voltado sobretudo para médicos, 

apresenta informações sobre 
diagnóstico, manejo clínico e reco-
nhecimento de sinais de alarme 
de doenças causadas pelo mos-
quito Aedes aegypti – incluindo 
dengue, Zika e chikungunya – a 
fim de evitar casos graves.

Secretário sugere que houve falha 
na segurança de presídio federal

Governo deve repassar R$ 19 bilhões 
do salário-educação em 2024

Ministério da Saúde oferece 
curso gratuito sobre arboviroses
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Lula conquista vitória para o agro no Egito 
e abre mercado para exportação de carnes

Egito passa a reconhecer a equivalência do sistema brasileiro de inspeção, elevando o país à categoria de “pre-listing” para exportação de carnes bovina, suína e de aves

Crédito: Reprodução/Freepik

O governo do Egito 
anunciou na 
terça-feira um 
marco significa-
tivo nas relações 
comerciais com 

o Brasil ao reconhecer a equiva-
lência do sistema brasileiro de 
inspeção, elevando o país sul-a-
mericano à categoria de “pre-lis-
ting” para exportação de carnes 
bovina, suína e de aves, informa o 
Globo Rural. Esta decisão impacta 
diretamente pelo menos 30 frigo-
ríficos brasileiros que aguardavam 
há mais de quatro anos a autoriza-
ção para embarcar seus produtos 
para o mercado egípcio.

Antes deste acordo, a aprova-
ção ou renovação da habilitação 
dos frigoríficos estava sujeita a 
auditorias presenciais por parte 
das autoridades egípcias. Essa 
prática não apenas gerava custos 
extras para as empresas, mas 
também sobrecarregava audito-
res fiscais e restringia o número 
de plantas industriais autorizadas 
a exportar. Com a implementação 
do “pre-listing”, essa exigência foi 
abolida, simplificando significati-
vamente o processo.

De acordo com comunicado 
emitido pelo Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
do Brasil, uma missão da Secre-
taria de Comércio e Relações 

Internacionais da Pasta, realizada 
em novembro de 2023, foi fun-
damental para o sucesso das 
negociações. O Egito é o maior 
importador de carne de aves do 
Brasil e o sexto maior comprador 
de carne bovina brasileira. No ano 
passado, o Brasil exportou 130 mil 

toneladas de carnes para o Egito, 
gerando uma receita de aproxi-
madamente US$ 384 milhões.

“O pre-listing reflete o alto grau 
de confiança no controle sanitá-
rio brasileiro, especialmente no 
Serviço de Inspeção Federal (SIF), 
cuja excelência é reconhecida 

por mais de 150 países importa-
dores. O Egito demonstra a força 
e o potencial de crescimento das 
relações comerciais estabeleci-
das. Somente no ano passado, 
conquistamos quatro novos 
mercados no Egito, entre eles o 
de algodão”, afirmou o secretário 

de Comércio e Relações Inter-
nacionais, Roberto Perosa, em 
comunicado oficial.

Esse avanço nas relações 
comerciais entre Brasil e Egito 
não apenas beneficia o setor de 
carnes, mas também fortalece 
a confiança mútua entre os dois 

países, abrindo portas para futu-
ras oportunidades de negócios 
e parcerias econômicas. Com a 
simplificação dos procedimentos 
de exportação, espera-se um 
aumento no volume de negócios 
e uma contribuição significativa 
para a economia brasileira.

Por Luciano Nascimento - 
Agência Brasil 

Os empregadores têm até o 
dia 29 de fevereiro para enviar 
aos funcionários o informe com os 
rendimentos referentes a 2023. O 
prazo também vale para bancos e 
corretoras de valores, que devem 
disponibilizar o documento refe-
rente aos rendimentos de aplica-
ções financeiras aos seus clientes. 
A disponibilização dos informes 
de rendimentos é obrigatória e 
pode ser feita pelo correio ou na 
forma digital, por e-mail, internet 
ou intranet.

Os informes são necessários 
para preencher a declaração de 
Imposto de Renda da Pessoa Física 
2024 (IRPF). Este ano, o período 
de entrega das declarações do 
Imposto de Renda, sem multa, vai 
de 15 de março a 31 de maio.

Entre as informações contidas 
nos informes de rendimentos 
estão o total dos rendimentos 
tributáveis, a exemplo dos salá-
rios; os descontos do Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS); 
os rendimentos tributáveis exclu-
sivamente na fonte, como o 13º 
salário; imposto de renda retido 
na fonte, se houver; eventuais 

rendimentos isentos, como venda 
das férias e descontos; e despesas 
com plano de saúde ou odontoló-
gico coletivo, se houver.

A declaração do IRPF é obri-
gatória para quem recebeu 
rendimentos tributáveis acima 
de dois salários mínimos. A 
nova tabela foi publicada em 
uma medida provisória no dia 
6, e alterou a primeira faixa da 
tabela progressiva mensal, com 
elevação do limite de aplicação 
da alíquota zero, que passou de 
R$ 2.112 para R$ 2.259,20.

O contribuinte com rendi-
mentos de até R$ 2.824 mensais 
será beneficiado com a isenção 
porque, em razão do desconto 
simplificado de R$ 564,80, que 
resulta em uma base cálculo men-
sal de R$ 2.259,20, o mesmo limite 
máximo da faixa de alíquota zero 
da nova tabela.

A Receita orienta o contri-
buinte a guardar os informes de 
rendimentos por, no mínimo, 5 
anos, contados a partir de 1º de 
janeiro do ano seguinte ao do 
processamento da declaração. 
A regra também vale para os 
demais documentos que servem 
para comprovar as informações 
prestadas na declaração.

Empregadores têm 
até o dia 29 para 
enviarem informe 
de rendimentos
Documento é necessário para preenchimento 

do Imposto de Renda

Governo se alia ao Serasa para 
ampliar alcance do Desenrola Brasil

Inflação Argentina recua em janeiro, 
mas segue a mais alta do mundo

Acesso ao programa poderá ser feito pela plataforma de crédito

Por Elaine Patricia Cruz – 
Agência Brasil 

O Ministério da Fazenda anun-
ciou hoje (15), em São Paulo, 
uma parceria com a Serasa para 
aumentar o alcance e facilitar o 
acesso ao Desenrola Brasil – pro-
grama para renegociação de dívi-
das do governo federal.

Com essa parceria, em fun-
cionamento desde a última 
sexta-feira (9), as pessoas que 

entrarem no sistema da Serasa 
poderão ser direcionadas ao site 
do programa Desenrola. Antes, o 
acesso ocorria apenas pela plata-
forma Desenrola.Gov.br.

“Isso tem o intuito de faci-
litar o acesso de quem já é 
cliente de outros parceiros. A 
gente abriu essa possibilidade 
para que a pessoa faça o login 
no parceiro do Desenrola e aí 
ele será direcionado para o 
ambiente da plataforma, sem 

precisar fazer novo login”, 
explicou Alexandre Ferreira, 
coordenador-geral de Econo-
mia e Legislação do Ministé-
rio da Fazenda.

“Nesse ambiente ele vai ter 
acesso às mesmas condições de 
renegociação – com pagamento 
que pode ser à vista ou parce-
lado, sem entrada e início do 
pagamento em 60 dias – e com os 
mesmos descontos que temos até 
aqui”, completou.

Os usuários que fizerem o login 
com CPF e senha no site ou no 
aplicativo da Serasa poderão clicar 
em Negociar Dívidas. Na aba Minha 
Dívidas, vai aparecer uma lista de 
propostas para negociação da dívida.

Com a parceria, o governo 
pretende ampliar o acesso das 
pessoas ao Desenrola, já que a 
plataforma da Serasa tem hoje 
88 milhões de brasileiros cadas-
trados e cerca de 26 milhões de 
acessos mensais.

Agência Estado

O primeiro índice de inflação 
na Argentina sob o comando de 
Javier Milei indica uma desace-
leração dos preços. Segundo o 
Instituto Nacional de Estatísticas 
e Censos (Indec), a inflação subiu 
20,6% em janeiro, depois de 
uma alta de 25,5% em dezem-
bro. O refresco dá um respiro a 
Milei, após uma dura derrota no 
Congresso na semana passada, 
quando seu projeto de reforma 
econômica retornou à estaca zero 
por falta de apoio.

Segundo o Indec, a variação 
anual dos preços chegou a 254,2%, 

a maior desde os anos 1990, o que 
faz da inflação argentina a mais alta 
do mundo, à frente de Venezuela 
(193%) e Líbano (192,3%). O resul-
tado de janeiro, porém, envia um 
sinal positivo ao governo que acabou 
de completar dois meses e havia 
prometido conter a hiperinflação.

Parte da alta está relacionada 
à retirada de subsídios anunciada 
por Milei, sobretudo no setor de 
transportes, telefonia e banda 
larga, e na extinção de regras que 
tabelavam preços de serviços, 
como os planos de saúde. O setor 
de bens e serviços subiu 44,4%, 
seguido por transporte, 32,6%. A 
alta dos alimentos, que prejudica 

sobretudo os mais pobres, no 
entanto, perdeu força.

Consultorias preveem que a 
tendência de recuo se mantenha 
ao longo do ano e é possível que 

a Argentina retroceda a uma 
inflação anual abaixo de 200%. O 
dado, se confirmado, seria uma 
vitória do governo em meio a uma 
série de reveses.
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Brasil-Itália: pontes na construção 
da Saúde Pública Universal

Entre tantos bastante 
conhecidos, os laços 
entre Brasil e Itália 
incluem a inspiração 
italiana para a reforma 
sanitária brasileira, 

que desaguaria na criação do SUS, 
em 1990. Por ser um processo 
em permanente construção, a 
saúde pública brasileira continua 
nutrindo esses laços com o país 
europeu desde então.

Neste contexto situa-se o 14º 
Laboratório Ítalo-Brasileiro de 

Formação, Pesquisa e Práticas em 
Saúde Coletiva, evento que acon-
tece desde o dia 13 de fevereiro 
em Bolonha (Itália), com encerra-
mento no próximo dia 24.

O Conselho Nacional de Saúde 
(CNS) faz parte dessa iniciativa e 
está representado no 14º Labo-
ratório pela conselheira nacional 
de saúde Francisca Valda da Silva, 
enfermeira e mestre em Ciências 
Sociais. Na abertura do encontro, 
Valda reforçou a importância 
do intercâmbio: “A experiência 

italiana, que tanto nos inspirou 
em nosso projeto de reforma 
sanitária, faz parte do projeto de 
reforçar a participação do povo, 
soberana”. A conselheira des-
tacou que essa participação, na 
perspectiva do SUS e do CNS, é 
“princípio finalístico”.

Segundo ela, “a participação 
social disputa com o poder eco-
nômico neoliberal os recursos 
para que o SUS não perca o 
horizonte da universalidade da 
saúde pública”. Além do CNS, 

o 14º Laboratório Ítalo-Bra-
sileiro conta também com a 
participação de representantes 
do Ministério da Saúde, após 
ausência da pasta durante o 
governo federal anterior.

Sonhação
Com apoio da região da 

Emília-Romanha (localizada no 
norte da Itália) e das universida-
des de Bolonha, de Parma e La 
Sapienza (Roma), o encontro é 
organizado também, no Brasil, 

pela Rede Unida, com apoio de 
parceiros como a Fiocruz. Um 
dos principais temas em debate 
é o projeto binacional “Sonha-
ção; diálogo entre Itália e Brasil 
para uma assistência territorial 
orientada para a comunidade”.

Sonhação é um projeto que 
tem como objetivo o fortaleci-
mento dos cuidados de saúde 
territorial em chave comunitária 
e das redes de parceria entre os 
territórios da região Emília-Roma-
nha e Brasil. Valda, que participa 

de um núcleo do projeto em 
Mossoró (RN), destacou, por fim, 
que uma nova fronteira na saúde 
pública está sendo transposta, e 
exige muito cuidado:

“A transformação digital é 
uma grande oportunidade, se 
não perdermos de vista a pers-
pectiva da transformação social. 
Não deve ser para a apropriação 
de uma pequena parcela da 
população, e sim para consolidar 
os princípios de universalidade 
da saúde pública”.

O Projeto de Lei 5855/23 
destina 5% do valor arreca-
dado com multas ambientais 
para compensar danos ao meio 
ambiente gerados por obras de 
infraestrutura na Amazônia 
Legal. A Câmara dos Deputados 
analisa a proposta, que altera a 
Lei de Crimes Ambientais.

Autor do projeto, o deputado 
Fausto Santos Jr. (União-AM), 
que está licenciado atual-
mente, afirma que o objetivo é 
definir em lei uma destinação 

específica para as multas por 
infração ambiental, priorizando 
a compensação ambiental por 
obras de infraestrutura para o 
desenvolvimento regional na 
área da Amazônia Legal.

Conforme a legislação 
vigente, os valores arrecadados 
em pagamento de multas por 
infração ambiental são reverti-
dos ao Fundo Nacional do Meio 
Ambiente (que recebe 50% 
dos valores), ao Fundo Naval, 
ao Fundo Nacional para Cala-

midades Públicas, Proteção e 
Defesa Civil (Funcap) e aos fun-
dos estaduais ou municipais de 
meio ambiente.

Tramitação
A proposta será analisada, 

em caráter conclusivo, pelas 
comissões da Amazônia e 
dos Povos Originários e Tradi-
cionais; de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável; 
e de Constituição e Justiça e de 
Cidadania.

Projeto destina 5% do valor de 
multas ambientais para recuperar 
áreas na Amazônia Legal

Cerca de R$ 17 bilhões não 
utilizados durante a pandemia 
serão investidos na saúde

Troca de óleo e recicláveis no 
estande do Meio Ambiente 
em Farol é sucesso

Proposta será analisada pelas comissões da Amazônia; de Meio Ambiente; 
e de Constituição e Justiça e de Cidadania

Recursos não utilizados durante 
a pandemia da Covid-19 poderão 
ser utilizados em outras ações e 
serviços públicos de saúde nos 
Estados e Municípios. A nova 
regra foi publicada pelo Ministé-
rio da Saúde por meio da Emenda 
Constitucional (EC) 132/2023, 
que autoriza o uso do saldo finan-
ceiro para ampliar a assistência e 
fortalecer o acesso da população 
ao Sistema Único de Saúde (SUS). 
A estimativa é de que aproxima-
damente R$ 17 bilhões ficaram 

paralisados e poderão ter nova 
destinação até o fim deste ano 
em ações e serviços públicos de 
saúde para despesas de custeio. 
Os detalhes das normas com 
a ampliação do prazo estão na 
Portaria GM/MS 3.139/2024 do 
Ministério da Saúde, que também 
autoriza a utilização dos recursos 
para despesas de investimento. 
No ano passado, a Confederação 
Nacional de Municípios (CNM) 
solicitou ao governo federal que 
os recursos não utilizados na 

pandemia fossem executados 
até o final deste ano. 
A Confederação também enviou 
dois ofícios à ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, solicitando infor-
mação, por Município, referente 
aos valores dos saldos remanes-
centes de créditos extraordiná-
rios para Covid-19, disponíveis nos 
respectivos Fundos Municipais 
de Saúde. Nesse contexto, ainda 
pediu informações das diretrizes 
para utilização dos recursos e a 
sua prorrogação.

Por: Angélica Paes 

O estande do Meio Ambiente na 
praia do Farol de São Tomé rece-
beu, entre os meses de janeiro e 
fevereiro, 74 litros de óleo usado 
e 49 quilos recicláveis que foram 
trocados por detergente, fertili-
zante orgânico e mudas de plan-
tas. A troca faz parte de uma ação 
desenvolvida pela Subsecretaria 
de Meio Ambiente, por meio do 
Centro de Educação Ambiental 
Prata Tavares (CEA).
O coordenador do CEA, Júlio 
Carlos da Silva Júnior, destacou a 
importância do projeto que acon-
tece também na sede do centro, 
localizada na Avenida José Carlos 
Pereira Pinto, 300, Guarus. “Além 
das trocas por detergente e ferti-
lizante, o estande funciona como 

ecoponto para descarte de lixo 
eletrônico e material reciclável, a 
exemplo de copo plástico, garrafa 
pet, papelão e livros. O projeto 
serve para incentivar a população 
a fazer o descarte correto do lixo”.
Júnior explica que quem levar duas 
sacolas de materiais recicláveis, 

recebe duas mudas de árvore nativa/
frutífera. Na troca de dois litros de 
óleo usado em garrafa pet transpa-
rente, a pessoa recebe um litro de 
detergente e, levando seis litros de 
óleo usado em garrafa pet transpa-
rente, é possível receber seis pacotes 
de substrato (adubo orgânico).
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          OPORTUNIDADES

Estão abertas as ins-
crições para o programa 
de Jovem Aprendiz 2024 
da fábrica da Nissan em 
Resende (RJ). Ao todo, 
estão sendo oferecidas 
100 vagas.

Há vagas para os cursos 
de: assistente administra-
tivo (25 vagas), inspetor de 
produção automotiva (20 
vagas), operador de manu-
tenção eletromecânica (20 
vagas) e técnico em eletro-

mecânica (35 vagas).
Os interessados devem 

residir em Resende, Itatiaia, 
Porto Real, Quatis, Volta 
Redonda ou Barra Mansa 
(requisitos outros abaixo).

Para se inscrever, é 
necessário preencher o for-
mulário que está disponível 
aqui. As inscrições termi-
nam nesta sexta-feira (16). 
As aulas estão previstas 
para começar no dia 8 de 
abril (segunda-feira).

Requisitos para se inscrever
• Ter entre 15 e 21 anos 

de idade;
• Possuir Ensino Médio com-

pleto ou estar cursando a 
partir do 2º ano (somente 
no caso do curso de Téc-
nico em Eletromecânica);

• Possuir disponibilidade 
para cumprir a carga 
horária do programa;

• Não ter sido Aprendiz 
na Nissan nos últimos 
seis meses.

Inscrições abertas para Programa de Jovem 
Aprendiz na fábrica da Nissan em Resende

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Prazo para se inscrever termina nesta sexta-feira. Interessados devem residir 
em Resende, Itatiaia, Porto Real, Quatis, Volta Redonda ou Barra Mansa.
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Teatro da Vertigem pode perder sede 
em Bela Vista por falta de verba

Por Letycia Bond - Agência Brasil  

Uma das princi-
pais companhias 
teatrais do Brasil, 
o Teatro da Ver-
tigem, que, este 
ano, completa 32 

anos, corre o risco de perder seu 
endereço no bairro Bela Vista, 
onde fica também seu acervo. O 
grupo lida com o acúmulo de dívi-
das com aluguéis, que se amplia-
ram com a dificuldade de ser 
aprovado em editais de cultura 
que poderiam garantir recursos 
para suas atividades. 

Diante das cobranças de qui-

tação dos débitos em aberto, a 
companhia já teve de se desfazer 
de equipamentos importantes. 
Foram vendidos projetores, uma 
mesa de som e dois computa-
dores de alto valor, sendo um 
fundamental para a elaboração 
e transmissão de trilhas e outro 
para a projeção de imagens. 

O endividamento já se arrasta 
por sete anos. A única trégua que 
existiu desde 2017 foi um edital 
aberto com base na Lei Aldir 
Blanc, com caráter emergencial.

Na sede, estão guardados 
atualmente diversos itens rele-
vantes para a história da compa-
nhia, como figurinos e cenários 

das peças. Segundo a diretora 
Eliana Monteiro, a campanha de 
doações que o grupo iniciou há 
alguns dias e foi divulgada por 
atores como Matheus Nachter-
gaele já conseguiu 60% do valor 
necessário para liquidar as dívidas 
e garantir seis meses de aluguel 
no atual endereço.  

Censura, conservadorismo e 
desmonte

Para a diretora, fatores da 
conjuntura política do país contri-
buíram para a situação em que a 
companhia se encontra, algo que 
também atingiu a classe artística 
como um todo, como a forma que 

os governos dos ex-presidentes 
Michel Temer e Jair Bolsonaro 
conduziram as políticas de incen-
tivo. Segundo ela, o atual governo 
federal tem buscado reverter o 
cenário de desmonte na área, mas 
ainda é cedo para conseguir atin-
gir totalmente esse objetivo. 

“Se pensar no que aconte-
ceu nos últimos seis anos [de 
golpe com o impeachment de 
Dilma Rousseff em diante], foi 
terra arrasada. Viramos, tanto 
imprensa como artistas, inimigos 
[do governo]. A minha percepção 
é a de que teve uma destruição 
muito grande”, afirmou Eliana em 
entrevista concedida à Agência 

Brasil. “Qualquer coisa que fosse 
colaborativa, aglomerasse mentes 
pensantes, nos tornaria personas 
non gratas mesmo”, acrescenta. 

“A dívida se acumulou no ano 
passado porque, desde 2017, a 
gente acabou perdendo o patro-
cínio da Petrobras, que iria até 
2018, mas, com essa perspectiva 
de Bolsonaro, já cortaram o patro-
cínio de todos os grupos de teatro 
e outras áreas, como cinema. Foi 
terra arrasada mesmo”, adicionou. 

Origem 
O Teatro da Vertigem foi 

idealizado por pessoas vincula-
das à Universidade de São Paulo 

(USP), como o encenador Antô-
nio Araújo e os atores Daniela 
Nefussi, Johana Albuquerque, 
Lúcia Romano e Vanderlei Bernar-
dino. Depois de ventilar ideias por 
cerca de um ano, se apresentou, 
pela primeira vez, em 1992, com 
o espetáculo O paraíso perdido, 
baseado no poema de John Mil-
ton, tendo como palco a Igreja 
Santa Ifigênia. Em 1995 estreou O 
Livro de Jó, no Hospital Humberto 
Primo, em São Paulo, consoli-
dando, assim, uma de suas carac-
terísticas, que consiste em ocupar 
espaços cênicos não convencio-
nais, como igrejas, prisões e rios, e 
que chegou a causar rebuliço.

GCADERNO

Companhia teatral realiza campanha para arrecadar recursos

Por Fabiola Sinimbu - Agência Brasil 

Desde de quinta-feira (15), 
locais de exibição de filmes e 
cineclubes podem se inscrever 
para credenciamento na Mos-
tra Difusão, que acontecerá de 
25 de março a 24 de abril. Os 
espaços que cumprirem as exi-
gências poderão reproduzir gra-
tuitamente os filmes que serão 
disponibilizados na programação 
da 13ª Mostra Cinema e Direitos 
Humanos (MCDH), por meio de 
plataforma streaming.

A inscrição deve ser realizada 
no site Mapas da Cultura, até o dia 
23 de fevereiro. É necessário criar 
uma conta e estar logado para 
concluir a solicitação.

Poderão participar pontos de 
cultura, instituições educacionais, 
museus, bibliotecas públicas e 
comunitárias, espaços e coletivos 
culturais, movimentos sociais do 
campo e da cidade, associações, 
cooperativas, ONGs e qualquer 
equipamento cultural que pro-

movam atividades abertas às 
comunidades. É necessário ter 
equipamento de projeção e sono-
rização, além de acesso à internet 
banda larga.

A Mostra Difusão faz parte da 
programação da 13ª MCDH, que 
reúne filmes e oficinas nas áreas de 
audiovisual e educação, em todo o 
país. Nesta edição, tem como tema 
Vencer o ódio, semear horizontes, 
com o objetivo de promover 
debates sobre democracia, direi-
tos políticos, diversidade religiosa, 
memória e enfrentamento à tor-
tura e ao genocídio, entre outros.

Produzida pelo Departa-
mento de Cinema e Vídeo da 
Universidade Federal Flumi-
nense, a MCDH foi retomada 
depois de seis anos sem ocorrer. 
A abertura desta edição foi reali-
zada em dezembro de 2023, no 
Centro de Artes da instituição, 
em Niterói, no Rio de Janeiro, 
com uma palestra do ministro 
dos Direitos Humanos e da Cida-
dania, Silvio Almeida.

A Escola de Artes Municipal 
Diretora Luiza Maria Leal Mendes 
em São Pedro da Aldeia, na Região 
dos Lagos do Rio, está com ins-
crições abertas para matrícula e 
renovação de matrícula para 2024.

Serão ofertadas 900 vagas, 
distribuídas em diversas moda-
lidades, como dança, teclado, 
violão, teatro, pintura, desenho, 
preparação física e alongamento 
para dança, nas categorias infantil, 
infantojuvenil e adulto.

As inscrições podem ser feitas 
até o dia 29 de fevereiro em um 
formulário on-line, disponível no 
site da Secretaria Municipal de 
Cultura, ou comparecer à sede da 
Escola, que fica na Rua Francisco 
dos Santos Silva, 555, no bairro 
Nova São Pedro, das 9h às 11h30 
e das 13h às 16h30.

Os pré-requisitos, faixas etárias, 
dia, horário da turma e o número 
de vagas destinado a cada oficina 
podem ser conferidos nos formu-
lários eletrônicos de inscrição.

Havendo disponibilidade de 
vaga e compatibilidade de horário, 
um mesmo aluno poderá se inscre-
ver em até duas oficinas diferentes.

Inscrições para exibição 
de filmes em espaços 
culturais estão abertas
Mostra Difusão acontecerá de 25 de março a 24 de abril

Escola de Artes de São Pedro da Aldeia abre 
inscrições gratuitas a partir de segunda

Macaé terá audições para selecionar atores 
que vão encenar a Paixão de Cristo

Foto: Prefeitura de São Pedro da Aldeia/ Divulgação

A tradicional encenação da 
Paixão de Cristo, agendada para 
o final de março como parte do 
calendário oficial de eventos da 
Prefeitura de Macaé, no Norte 
Fluminense, terá processo seletivo 
para a escolha dos atores que vão 
dar vida aos personagens da peça.

As audições para a seleção do 

elenco será nos dias 20, 21 e 22 
de fevereiro, das 18h às 21h, no 
Sentrinho, que fica na Avenida 
Evaldo Costa, número 475, no 
bairro Sol y Mar.

O processo seletivo está sendo 
organizado pela empresa Horse Horse 
Produções Artísticas, vencedora do 
pregão eletrônico nº 117/2023.

É preciso ter mais de 18 anos 
para participar da seleção. Além 
disso, terão prioridade atores que 
possuam registro profissional.

“Serão escolhidos 31 atores 
homens e três atrizes. Alunos do 
Sentrinho também serão selecio-
nados como parte da figuração do 
espetáculo”, explicou o produtor 

cultural, Oscar José Gonçalves.
O produtor deixa os seguintes 

contatos para os interessados 
em se inscrever: oscarjoseprodu-
tor59@gmail.com ou via What-
sApp, no número (21) 98862-7163.

O resultado final será divul-
gado no dia 22, encerrando o 
processo seletivo.

Alunos já inscritos na Escola de 
Artes em 2023, que registraram fre-
quência igual ou superior a 75% do 
total da carga horária, e estudantes 

de escola pública terão prioridade na 
ordem do preenchimento das vagas.

Podem se inscrever pessoas a 
partir de cinco anos de idade.

Na área da dança, serão ofe-
recidas oficinas de ballet clássico, 
danças urbanas, dança de salão e 
danças populares.
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Uma quarta-feira para ficar nas cinzas da 
história do futebol – Nota do Vasco da Gama

Após o empate sem 
gols com o Flumi-
nense, o técnico 
Ramón Díaz, joga-
dores do Vasco e o 
diretor de futebol 

Alexandre Mattos criticaram a 
arbitragem, levando o clube a 
emitir uma nota na madrugada 
desta quinta-feira. Durante a 
partida, um dos árbitros declarou 
que o VAR interpretou um lance 
como ação penal, envolvendo 
Payet cobrando uma falta e a bola 
batendo na mão de Germán Cano. 
O árbitro Bruno Mota Correia 
optou por não marcar o pênalti 
após revisar o lance.

Na nota, o Vasco anunciou 
medidas contra a arbitragem, 
exigindo a suspensão de Bruno 
Mota Correia e solicitando à 
FERJ os relatórios da empresa 
que analisa a arbitragem dos 
jogos do clube no campeonato. 
O Vasco lamentou a qualidade 
do espetáculo, criticou o estado 
do gramado do Maracanã e 
expressou preocupação com 
a decadência do Campeonato 
Carioca, reiterando que resis-
tirá contra tais problemas.

Além disso, jogadores do 
Vasco, Medel e Rossi, compar-
tilharam nas redes sociais uma 
suposta foto do árbitro Bruno 
Mota Correia com a camisa do 
Fluminense, em um gesto de 
protesto. As publicações foram 
posteriormente removidas, mas 
refletiram a revolta dos jogado-
res cruz-maltinos com a arbitra-
gem, que também foi destacada 

Mattos reclama da arbitragem do clássico: “O Vasco era para talvez estar liderando o campeonato”

Foto: Reprodução/GazetaEsportiva

Gabigol e Luiz Araújo comemorando gol do Flamengo no Maracanã, pelo Campeonato Carioca / Foto: Gilvan de Soua / C.R. Flamengo

Clube afirma que ingressará com medida e solicita à FERJ, entre outras exigências, a suspensão do árbitro Bruno Mota Correia

Flamengo arranca com maior série 
invicta em anos, mas ainda segue 
longe de recorde no século

Lesão de reforços cria alerta ao Botafogo 
às vésperas de clássico e LibertadoresBrown reclama e pede fim de duas 

equipes da Red Bull na Fórmula 1

Com empate diante do Vasco, 
Fluminense chega ao nono jogo 
sem vitória em clássicos

na nota oficial emitida pelo 
clube após o jogo.

Confira a nota divulgada pelo 
Vasco na íntegra:

“É REVOLTANTE presen-
ciar mais um espetáculo 
MANCHADO por mais uma 
arbitragem, pela quarta vez 

consecutiva, no mínimo, de 
baixíssima qualidade e QUES-
TIONÁVEL.

É VERGONHOSO assistir o 
gramado de um importante 
templo do futebol em condi-
ções PÍFIAS de conservação e 
manutenção por seus INCOM-
PETENTES administradores.

É LAMENTÁVEL assistir a 
decadência de um campeo-
nato que já foi, e tinha tudo pra 
ser, o maior do Brasil.

Uma quarta-feira para ficar 
nas cinzas da história do futebol.

O Vasco da Gama ingressará 
com medida e solicita à FERJ, 
entre outras exigências, a sus-

pensão de mais um árbitro do 
campeonato, o senhor Bruno 
Mota Correia.

Solicita também o envio 
pela FERJ dos relatórios da 
empresa contratada para 
analisar a arbitragem de 
todos os jogos do Vasco no 
campeonato.

Solicita uma ação imediata 
em resposta aos problemas 
crônicos com arbitragens 
questionáveis no campeonato. 
É urgente a tomada de ações 
efetivas e imediatas e não mais 
de reuniões e promessas.

Resistiremos. Contra tudo e 
contra todos.”

Em jogo marcado por polêmi-
cas de arbitragem, o Fluminense 
empatou com o Vasco nesta 
quarta-feira, no Maracanã, e 
chegou ao nono clássico seguido 
sem vitória.

No total, foram cinco empates e 
quatro derrotas (apenas 18,5% de 
aproveitamento), com quatro gols 
marcados e 11 sofridos. Além disso, 
segundo o Sofascore, o Fluminense 

precisa de 30,7 finalizações para 
balançar as redes, enquanto sofre 
um tento a cada 10.

Ainda neste recorte, apesar 
do aproveitamento negativo, a 
equipe de Fernando Diniz man-
teve o estilo de jogo com bastante 
movimentação e trocas de passes, 
possuindo 63,2% da posse de bola.

O último triunfo do Flumi-
nense em clássicos aconteceu no 

dia 9 de abril de 2023, diante do 
Flamengo, na decisão do Cam-
peonato Carioca. Na ocasião, a 
equipe das Laranjeiras venceu de 
4 a 1 após ter perdido o jogo de 
ida por 2 a 0.

Buscando acabar com a esta-
tística negativa, o Fluminense 
terá um clássico contra o Fla-
mengo, no próximo dia 25, pelo 
Campeonato Estadual.

Desde 2006, a Red Bull possui 
duas equipes na Fórmula 1, após 
adquirir a Minardi e transformá-la 
na Toro Rosso, agora conhecida 
como Visa Cash App RB. Embora 
regulamentos proíbam a troca de 
informações entre times, certos 
componentes podem ser compar-
tilhados, permitindo parcerias téc-
nicas entre as organizações. Zak 

Brown, CEO da McLaren, critica 
essa prática e pede uma interven-
ção da FIA (Federação Internacio-
nal de Automobilismo), alegando 
que equipes não deveriam possuir 
duas representações no grid. 
Brown destaca que essa coope-
ração entre Red Bull e Visa Cash 
App RB é injusta com as demais 
equipes. Com a implementação 

do teto orçamentário na Fórmula 
1, o campo de jogo tornou-se mais 
equilibrado, embora Brown sugira 
que ainda haja influência desigual 
nas decisões das comissões da FIA 
e da Fórmula 1. O retorno às pis-
tas está marcado para 21 a 23 de 
fevereiro, com os testes coletivos 
da pré-temporada no Bahrein, no 
circuito de Sakhir.

O Flamengo, na temporada 
2024, está em uma impressio-
nante sequência invicta, acumu-
lando sete jogos sem derrota até 
o momento. Essa consistência 
inclui cinco partidas com o time 
principal em campo e outras 
duas com uma formação alter-
nativa. Diante do Bangu, na 8ª 
rodada do Campeonato Carioca, 
a equipe comandada por Tite 
busca manter essa trajetória de 

sucesso. Embora essa sequência 
seja a mais longa desde 2018, 
ainda não atinge os marcos ante-
riores, como em 2011, quando o 
clube ficou invicto por incríveis 
23 jogos, ou em 2017, com 13 
partidas sem perder. Embora os 
resultados atuais sejam positivos, 
eles não conseguem igualar os 
feitos de anos anteriores, res-
saltando o padrão de excelência 
estabelecido pelo clube. Uma 

vitória ou empate contra o Bangu 
prolongará essa série invicta 
do Flamengo, aproximando-se 
de outros recordes notáveis do 
século 21. Além do embate com 
o Bangu, o Flamengo ainda terá 
pela frente confrontos contra 
Boavista, Fluminense e Madu-
reira na primeira fase do estadual. 
No momento, a equipe ocupa a 
posição de vice-líder, estando um 
ponto atrás do líder, o Tricolor.

O Botafogo venceu o Volta 
Redonda por 3 a 0 na última quar-
ta-feira, melhorando seu desem-
penho, porém, enfrenta um novo 
desafio: o departamento médico 
“lotado” com os reforços de 2024. 
Os zagueiros Pablo e Luiz Henri-
que, junto com Jeffinho e John, 
todos recém-chegados nesta 
temporada, estão em tratamento. 
Luiz Henrique, há duas semanas 
no clube, enfrenta dificuldades 
devido às recentes viagens, 

sentindo dores na panturrilha 
esquerda após o treino prévio ao 
jogo da quarta-feira.

O técnico Tiago Nunes expres-
sou preocupação com a adap-
tação de Luiz, considerando sua 
recente chegada ao Brasil e as 
questões de fuso horário. Pablo, 
contratado do Flamengo, tam-
bém se lesionou durante o último 
treino, aguardando resultados de 
exames para determinar a gra-
vidade da lesão. Enquanto isso, 

o goleiro John e o atacante Jeffi-
nho também estão fora devido a 
lesões anteriores.

O Botafogo enfrentará difi-
culdades para o clássico contra o 
Vasco, com a presença incerta de 
seus jogadores machucados. Este 
confronto direto pode influenciar 
na classificação, apesar de ainda 
restarem duas rodadas subse-
quentes. Três dias após o clássico, 
o Botafogo enfrentará a segunda 
fase da Libertadores da América.

CEO da McLaren, Zak Brown diz que parceria fere conceito de Construtor, 
indica voto em conjunto em reuniões e pede intervenção


